



**Mercredi 18 septembre 2024 – conférence**

## Les routes de la Poste en Bordelais Conférence de Martine BOIT

**Les routes de la Poste en Bordelais, l'exemple de la route Bordeaux-Toulouse (du XVI<sup>e</sup> au XIX<sup>e</sup> siècle) par Martine Boit, docteur ès Lettres et présidente de l'association ASPECTS**

Le roi Louis XI avait posé les bases d'un service du courrier royal à la fin du XV<sup>e</sup> siècle, avec chevaucheurs et relais de poste sur certaines routes royales. A partir de Louis XII, les voyageurs purent utiliser ces relais où ils louaient chevaux et postillons, et Henri IV ouvrit le service du courrier aux particuliers. Avec la route Bordeaux-Toulouse nous verrons comment fonctionnait ce service et ses relais et comment ils ont évolué au cours du temps, avant de disparaître définitivement, vaincus par la concurrence du chemin de fer. A la fin du XVII<sup>e</sup> un relais était installé sur le territoire de Villenave d'Ornon, au Pont de Langon, sous la direction des Massip puis des Lafeychine.

*« ...notre génération disparue, bien des gens ...ne pourront se faire aucune idée des voyages au temps jadis....qui sait aujourd'hui ce qu'était un voyage en poste ? »* Théodore Aynard, 1888.



**Conférence à 15h - entrée libre**

au siège d'Aquitaine Historique, Salle « Jacques Brel »

Maison des Solidarités 43 av Maréchal Leclerc 33140 VILLENAVE D'ORNON

Pour toute question : 07 82 00 64 54

Inscription par mail à [aquitainehistorique@gmail.com](mailto:aquitainehistorique@gmail.com) – nombre de places limité.